
Sintesi delle attività svolte dalla Commissione Autorizzazione alla 

Formazione Continua e report dei lavori nel periodo febbraio/agosto 

2018 
 La Commissione per l’Autorizzazione alla Formazione Continua, essendo tra gli organi 

definiti dai Regolamenti come obbligatori al regolare funzionamento del Consiglio dell’Ordine, è 

stata istituita, nella sua attuale composizione, nella prima convocazione ordinaria del Consiglio che 

ha avuto luogo il 17 febbraio 2018. 

Ai sensi del Regolamento alla Commissione sono assegnati i compiti di: 
a) esprimere parere circa l’attribuzione dei crediti formativi agli eventi che si esprimono nel territorio regionale, 

proposti da soggetti autorizzati; 

b) esprimere parere circa l’attribuzione dei crediti formativi circa le richieste di formazione sul campo; 

c) esprimere parere circa l’attribuzione dei crediti formativi sulle attività ex post; 

d) esprimere parere in  ordine alle richieste di esonero alla Formazione Continua; 

e) coadiuva il Consiglio nella verifica dell’adempimento dell’obbligo formativo; 

f) collabora alla predisposizione dei dati per l’aggiornamento bimestrale allo CNOAS. 

 I tre mesi precedenti l’insediamento della attuale Commissione, avevano visto il Consiglio 

in carica concentrarsi sulle attività di chiusura del mandato (2014/2018). Pertanto, in ragione agli 

obblighi amministrativi ed agli adempimenti contabili, oltre che della gestione della convocazione 

dei seggi per il rinnovo dello stesso Consiglio, si generò un aggravio di lavoro. Tele condizione ha 

necessariamente prodotto un rallentamento prima ed una sospensione poi dei lavori. La 

Commissione ha formalmente chiuso la sua attività il 2 febbraio 2018 relazionando sullo stato di 

attuazione, quantificando e qualificando il lascito che consegnava ai neo Consiglieri entranti. 

 Con tali presupposti, la Commissione A.F.C., ha recepito la richiesta del Consiglio di 

calendarizzare un numero di incontri sufficienti ad affrontare le pendenze, oltre che per gestire 

l’imminente scadenza dei termini che, in forza del Regolamento, impongono agli Iscritti l’invio 

delle richieste di accreditamento expost entro il 31 marzo di ogni anno, per le attività esperite 

nell’anno precedente ed utili all’assolvimento dell’obbligo formativo. 

 I componenti hanno subito convenuto sulla necessità di dedicare parte del tempo lavoro, 

dei primi incontri, ad analizzare, socializzare e ridurre a prassi condivisa, i contenuti del 

Regolamento e delle Linee Guida, così che si riducesse al minimo la possibilità di errore 

nell’applicazione, anche in ragione al fatto che i Consiglieri nominati erano in parte neo eletti ed in 

ogni caso prevalentemente inesperti della materia. 

 La Commissione si è poi dotata di micro strumenti amministrativo/gestionali per far fronte 

al carico di lavoro, in attesa anche, che quelli previsti dal Regolamento di Amministrazione fossero 

resi disponibili. Per massimizzare il tempo lavoro e su proposta del referente (indicato dagli stessi 

Membri e poi nominato dal Consiglio nella seduta del 24 febbraio 2018) ma non prima che i 

Consiglieri acquisissero la necessaria conoscenza del Regolamento, le sessioni di lavoro sono state 

gestite in sotto commissioni che hanno consentito di trattare puntualmente e rapidamente il 

carico inevaso. 

 

 

 

 

 

 



 

 

 In ragione a quanto detto l’attività esperita nel periodo può essere riassunta come segue: 

Accreditamento Eventi 

Richieste nel periodo 

Approvate 

61 

Non approvate 

17 

In attesa 

10 

Totale 

88 

Esoneri alla FC 

Richieste nel periodo 

Approvate 

141 

Non approvate 

33 

In attesa 

25 

Totale 

174 

Accreditamenti ex post 

Richieste nel periodo 

Approvate 

770 

Non approvate 

83 

In attesa 

145 

Totale 

1013 

E-mail degli Iscritti 

Pervenute nel periodo 

Valiate 

203 

In attesa 

11 

 Oltre alle attività sintetizzate, la Commissione, è poi stata chiamata alla partecipazione 

degli incontri dell’Area Nord, quando questa abbia avuto all’o.d.g. delle riunioni, temi inerenti la 

Formazione Continua sia per gli aspetti procedurali (Regolamenti e Linee Guida) che metodologi 

(prassi interpretative). 

 Va detto poi che, in ragione alla specifica competenza, alla Commissione è stato chiesto di 

partecipare alla rilevazione che il CNOAS ha promosso col fine di armonizzare le procedure dei vari 

CROAS, in forza al Regolamento Nazionale. In tale occasione il gruppo di lavoro oltre che 

rispondere al questionario ha fatto emergere una serie di criticità o punti di debolezza gestionale 

poi oggetto di specifica comunicazione al CNOAS perché adottasse le opportune azioni 

migliorative.  

 A margine della relazione si sottolinea che, la Commissione, sarebbe chiamata ad 

esprimere parere in merito alle richieste di Convenzione e Patrocinio ma che la prassi consolidata, 

derivante dalla Consigliatura 2014/2018 e perseguita dall’attuale, ha fatto sì che la materia venisse 

trattata in seno all’Ufficio di Piano. Vi è oggi indicazione del Consiglio a che la Commissione 

collabori al monitoraggio degli Accordi tra Enti in ragione ad aspetti tecnico procedurali. 

 Si evidenzia infine che il flusso di E-Mail provenienti dagli Iscritti ed indirizzati alla 

Commissione subiscono un’azione di filtro che ne qualifica l’inoltro limitandone i flussi. Lo 

strumento a supporto dell’azione di decompressione utilizzato, consiste nella creazione di un 

indirizzo dedicato (come prevede la procedura di semplificazione) ad esclusivo uso interno. 

 A conclusione del resoconto, gli scriventi componenti della Commissione alla Formazione 

Continua, sottolineano, quanto gli sforzi di omogeneizzazione della prassi, abbia reso univoci i 

pareri espressi via via dai Membri. Non a caso, molta attenzione e cura, è stata posta nel tentativo 

di creare una FAQ virtuale ad uso interno. Oggi la stessa è oggetto di ridefinizione e 

formalizzazione affinché diventi patrimonio della Commissione stessa e di quelle che la 

seguiranno.  

 Il Referente, si riserva infine la facoltà di sottolineare la grande disponibilità e la 

documentabile qualità dell’impegno di ognuno dei componenti, i quali hanno consentito all’intero 

Consiglio di onorare gli impegni assunti con gli Iscritti. 

 

Il Referente della Commissione AFC 

Ezio Fornero 


